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Aos 26 (vinte e seis) dias do mês de setembro de dois mil e dezenove, 

nesta cidade de São Paulo, na sala de reuniões da São Paulo Previdência, sito 

à Avenida Rangel Pestana, nº 300, 12º andar, ala Dom Pedro, às 10h00min, 

conforme prévia convocação, se reuniu o Conselho Fiscal da São Paulo 

Previdência, estando presentes os Conselheiros Titulares Renato Rodrigues 

Marquesim, Gustavo Ogawa, Jacira Costa Silva, Rosana Mitico Kitazume 

Kaneko, Conceição Aparecida Fileti, Josmar da Silva Batista, bem como os 

Conselheiros Suplentes,Vicente Sedrangulo Filho, Antônio Dorival Gamba e 

Rosilene Aparecida Cheron Gentile, o Diretor Presidente da SPPREV, Dr. José 

Roberto de Moraes e o Diretor de Administração e Finanças, André Moura 

Robles. Inicialmente, o Diretor Presidente da SPPREV abriu a reunião, 

oportunidade em que deu posse no Conselho Fiscal aos senhores Conceição 

Aparecida Fileti, Rosilene Cheron Gentile, Josmar da Silva Batista, e Antônio 

Dorival Gamba. Em seguida, foram eleitos como Presidente do Colegiado, o 

senhor Renato Rodrigues Marquesim e como Vice-Presidente, o senhor 

Josmar da Silva Batista. Em seguida, após o Diretor Presidente da SPPREV se 

retirar da reunião, foi passada a palavra ao Diretor de Administração e 

Finanças, o qual informou sobre a contratação, por pregão eletrônico, da nova 

empresa de Auditoria Independente, a BDO RCS Brasil – Auditoria, para 

prestar serviços de Auditoria Independente das demonstrações contábeis e dos 

controles internos da São Paulo Previdência – SPPREV para os exercícios de 

2019 e 2020 e foi sugerido ao Colegiado que os novos auditores 

independentes façam uma apresentação na próxima reunião, sobre os 

trabalhos que serão desenvolvidos nesta Autarquia.  Nesta oportunidade, o 

Conselho Fiscal deliberou por alterar a data da próxima reunião deste 

Colegiado, restando definida a data de 24 de outubro (quinta-feira). Após, 
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tendo em vista a presença de novos integrantes, os membros do Conselho 

Fiscal passaram a se apresentar e, em seguida, o Diretor de Administração e 

Finanças prosseguiu em seus relatos, oportunidade em que comunicou que o 

Banco ganhador da licitação para estruturar a operação de securitização dos 

royalties foi o BNP Paribas, ressaltando, ainda, que a negociação encontra-se 

na fase de contratação dos escritórios de advocacia. Ainda, o mesmo também 

falou sobre a participação da SPPREV no Projeto SP Sem Papel. Com relação 

ao Projeto SP Sem Papel, André Robles esclareceu que, no momento, a 

participação da Autarquia é parcial, uma vez que as Autarquias estaduais, 

segundo cronograma do Governo, estão previstas para ingressarem no Projeto 

em momento posterior e, como a SPPREV se relaciona com todas as 

Secretarias Estaduais, sendo que estas já ingressaram no projeto, houve 

necessidade da SPPREV se adequar para melhor atendê-las. O Diretor de 

Administração e Finanças mencionou que o processo referente ao concurso 

público para contratação de novos empregados para a SPPREV está em 

análise pela Consultoria Jurídica. Depois, foi convidada a assessora Silvia 

Castellari Coimbra para apresentar o relatório de imóveis da SPPREV, 

principalmente aos novos Conselheiros, explicando sobre a origem dos 

mesmos. Conforme informou a assessora Silvia Castellari Coimbra, no ano de 

2007, com a criação da SPPREV, foi transferido para esta Autarquia o 

patrimônio imobiliário oriundo do antigo Instituto de Pagamentos do Estado de 

São Paulo - IPESP e da Caixa Beneficente da Polícia Militar - CBPM. A mesma 

esclareceu que o IPESP, antigamente, comprava glebas de terras, loteava, 

construía prédios, vendendo e financiando as unidades para os funcionários 

públicos. Entretanto, esta prática foi legalmente proibida e o IPESP ficou com 

uma carteira imobiliária formada de vários imóveis e muitos precisam ser 

reintegrados diante da inadimplência daqueles que os adquiriram de forma 
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financiada.  A planilha apresentada mensalmente ao Colegiado contém os 

imóveis com os respectivos decretos que transferem a propriedade dos 

mesmos à SPPREV. Segundo a assessora Silvia Castellari Coimbra, 

atualmente já se está na 6ª edição de decreto que transfere imóveis do IPESP 

à SPPREV.  Silvia Castellari Coimbra explicou que assim que há a reintegração 

de posse, a SPPREV já se torna responsável pelo imóvel, tendo que arcar com 

os custos das despesas de manutenção e segurança, além dos custos com os 

imóveis invadidos. Também mencionou sobre o imóvel localizado na Rua 

Vergueiro, no qual se pretende construir a sede desta Autarquia e sobre o 

interesse do Governo do Estado de São Paulo em adquirir os imóveis da 

SPPREV, já tendo sido transferido ao Conselho de Patrimônio Imobiliário do 

Estado de São Paulo – CPI, 55 (cinquenta e cinco) imóveis. Em atendimento à 

recomendação da auditoria e para fins de se resguardar o histórico dos imóveis 

sob gestão da SPPREV, a Autarquia pretende manter uma cópia digitalizada 

de todos os processos e transferir o processo físico dos imóveis ao CPI. Por 

enquanto, a prioridade de digitalização na SPPREV está sendo para os 

processos de concessão de aposentadoria e pensões, cujo trabalho está sendo 

realizado pela Imprensa Oficial do Governo do Estado de São Paulo – IMESP. 

Finalizada a apresentação da assessora Silvia Castellari Coimbra, foi passada 

a palavra ao Diretor de Administração e Finanças, que informou sobre a 

absorção pela SPPREV das aposentadorias das Universidades. Em seguida, 

foram convidados André Carvalho Penafieri, Gerente de Finanças e 

Contabilidade em exercício, Marcos de Oliveira Campos, Gerente de 

Planejamento e Controle e Valdemir Roberto Machado de Moraes, Analista 

Previdenciário. Assim, foi passada a palavra ao Gerente de Finanças e 

Contabilidade, responsável por esclarecer sobre a parte Previdenciária do 

Balancete de Julho de 2019. O mesmo falou sobre as principais variações da 
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receita e da despesa. Com relação à receita, André Carvalho Penafieri apontou 

um pequeno aumento, cujas principais variações que contribuíram para esse 

resultado foram o aumento da insuficiência financeira e a diminuição da 

contribuição previdenciária de ativo e patronal, em relação ao mês anterior. No 

tocante as demais receitas, o mesmo explicou que as variações foram 

mínimas, momento em que citou uma pequena diminuição na contribuição 

previdenciária de inativos, um pequeno aumento da contribuição de 

pensionistas, e a diminuição na receita do COMPREV, justificado pelo reflexo 

do pagamento de atrasados, por parte do INSS. Conforme esclareceu, no mês 

de junho o INSS pagou mais atrasados do que no mês de julho. Com relação 

às despesas, o Gerente de Finanças e Contabilidade apontou um aumento em 

decorrência do também aumento das despesas com os pensionistas, o mesmo 

não ocorrendo com inativos onde houve uma pequena queda. Após, passou-se 

a explanação acerca da parte Administrativa do Balancete de Julho de 2019, 

oportunidade em que o Gerente de Planejamento e Controle explicou que, com 

relação à receita, houve um aumento se comparado ao mês de junho. O 

mesmo ainda afirmou que na parte da receita, a Autarquia permanece com as 

mesmas pendências existentes no mês anterior, isto é, das Secretarias de 

Segurança Pública e da Pessoa com Deficiência, e do IAMSPE. Com relação à 

despesa, houve um aumento quando comparado ao mês anterior e isso se 

deve ao ressarcimento de pessoal requisitado da Secretaria da Fazenda, que 

integram o quadro especial dos funcionários desta Autarquia, e do contrato de 

recadastramento com o Banco do Brasil. Marcos de Oliveira Campos também 

falou sobre a execução dos contratos, dos restos a pagar, aditamentos e novos 

contratos. Na parte de gastos com imóveis, o mesmo afirmou que houve uma 

variação significativa no desembolso financeiro de junho para julho, sendo que 

dois itens tiveram aumento significativo: os serviços de vigilância e 
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conservação e manutenção de imóveis. Seguindo a reunião, comentou o 

senhor Valdemir Roberto Machado de Moraes, analista previdenciário da 

Diretoria de Administração e Finanças, sobre o andamento dos apontamentos 

da auditoria independente. Segundo o mesmo, ainda restam 6 (seis) 

pendências a serem regularizadas pelas áreas da SPPREV. Sobre os 

apontamentos da auditoria independente, Valdemir Machado de Moraes falou 

sobre a provisão das contingências judiciais e inventário dos mobilizados e 

almoxarifado. Ao final, após a discussão e esclarecimentos, o Balancete de 

Julho de 2019 teve seu encaminhamento ao Conselho de Administração 

aprovado por unanimidade pelo Conselho Fiscal. E, para constar, eu, Paola 

Camargo, Secretária do Conselho, lavrei e subscrevo esta Ata que, após lida, 

achada conforme e aprovada, vai devidamente assinada pelo Presidente em 

exercício e pelos demais Conselheiros presentes. 

 

 

_________________________ 
Renato Rodrigues Marquesim 

Presidente do Conselho 
 

___________________________ 
Josmar da Silva Batista 

Vice-Presidente do Conselho 
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Jacira Costa Silva 
Conselheira 
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Conceição Aparecida Fileti 
Conselheira 
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__________________________ 
Gustavo Ogawa 

Conselheiro 
 

    ___________________________ 
Rosana Mitico Kitazume Kaneko 

Conselheira 
 

 

 

___________________________ 
Paola S Camargo 

Secretaria do Conselho 

 

 


